

A.C.N. DE P.

AÑO XXVII

1 de septiembre de 1951

NUMERO 483

La A. C. N. de P. en el curso 1950-51

Definición dogmática de la Asunción gloriosa a los cielos de la Santísima Virgen María.—Dos asambleas de secretarios, una en Loyola y otra en el Colegio Mayor de San Pablo.—El Santo Padre renueva los privilegios para la Asociación y los propagandistas.—Solemne imposición de insignias en Alcoy.—Inauguración oficial del Colegio Mayor universitario de San Pablo.—Un propagandista, camino de los altares.—A nuestro Presidente, don Fernando Martín-Sánchez Juliá, le son otorgadas las grandes cruces de San Silvestre por Su Santidad el Papa y la de Isabel la Católica por el Jefe del Estado.—En el ambiente teresiano de Avila se celebran conversaciones católicas. — Varios de los Secretariados desarrollan intensa actividad.

La activa vida de la Asociación desenvuelta durante el curso 1950-51 no ha tenido tregua en su incesante labor, por lo que hemos de dar gracias muy especiales a Dios Nuestro Señor, con cuya ayuda llevamos a efecto nuestras obras apostólicas, como instrumentos de su glorificación que siempre buscan poderle servir con fidelidad.

Apenas si vamos a enumerar los principales acontecimientos de la Asociación Católica Nacional de Propagandistas en este curso, puesto que ya han sido objeto de información y comentario en los distintos números del BOLETIN, y que-

remos más bien en esta memoria dar cabida a las actividades particulares de los Centros.

El dogma de la Asunción

Con exultante alegría hemos de consignar al comienzo de la memoria de la Asociación Católica Nacional de Propagandistas en el curso 1950-51 el magno acontecimiento de la definición dogmática de la Asunción gloriosa a los cielos de nuestra Madre y Patrona la Inmaculada Virgen María.

Regocijo singular fué para nuestra Asociación, como para la cristiandad en-

tera. La A. C. N. de P., por medio de su Secretariado Mariano, organizó el voto asuncionista en la mayoría de las capitales de España. Las páginas de nuestro BOLETIN durante los últimos años están iluminadas por el fervor de las multitudes aclamando a la Santísima Virgen, Asunta en cuerpo y alma a la Gloria Celeste, en aquellas inolvidables concentraciones de la plegaria nacional.

Las páginas de "L'Osservatore Romano", como precioso documento histórico, en las que se proyectan los sublimes momentos de la definición, fueron fotocopiadas en el número 44 del BOLETIN nuestro.

La XLI y XLII Asamblea de Secretarios

Tuvieron lugar el día 4 de septiembre, en Loyola, la primera, y los días 28 y siguientes la segunda, en Madrid.

En la Asamblea de Loyola, además de los informes que habitualmente se presentan en estas reuniones, se trató de una manera particular del Colegio Mayor de San Pablo, como obra primordial de la Asociación en aquellos momentos.

La XLII se celebró en régimen de internado en el Colegio Mayor Universitario de San Pablo, y participaron en ella representantes de 24 Centros, pasando del centenar los propagandistas que asistieron a muchas de sus reuniones.

Como materia principal de la Asamblea se estudiaron las actividades de los Secretariados que entonces estaban constituidos y aquellos cuya creación debía acelerarse, por existir materias de mucha importancia de las que ya varios Centros se venían ocupando.

Objeto de especial atención fueron el problema de la vivienda y la enseñanza profesional obrera.

Las conclusiones de esta Asamblea



El Centro de Avila ha organizado la primera tanda en dicha ciudad de Ejercicios Espirituales en retiro para hombres que se ha celebrado a fines de junio. En el grupo, presidido por el excelentísimo y reverendísimo señor Obispo de la diócesis, doctor Moro Briz, aparece el padre Joaquín Azpiazu, S. I., que los dirigió, rodeado de los ejercitantes

Resumen de las actividades de los Centros durante el curso 1950-1951

ALCOY

El Centro de Propagandistas de Alcoy lo integran en la actualidad, después de la reciente imposición de insignias celebrada el pasado mes de junio, diez propagandistas numerarios y dos aspirantes.

Ha celebrado en colectividad la misa de comunión correspondiente a los primeros viernes de los meses de diciembre de 1950 y enero a julio del año actual. En los meses de diciembre de 1950 y marzo y junio de 1951 ha celebrado, asimismo, retiros, a los que han asistido numerosos propagandistas. Varios de sus miembros pertenecen a la sección de San Pablo, cuyos actos han tenido lugar también durante este curso con

regularidad. Recientemente ha organizado una tanda de ejercicios en el palacio del Santo Duque San Francisco de Borja, en Gandia.

Treinta y dos han sido los círculos de estudios desarrollados durante el curso. Los temas en torno a los cuales han girado han sido los siguientes: El proyecto de Mutualidad de Propagandistas.—La labor postmisional del Centro de Alcoy.—Las conclusiones adoptadas por la XXXVII Asamblea General.—El ambiente religioso de Alcoy.—La labor de apostolado profesional: Asociación de San Cosme y San Damián.—Reforma de estatutos de la A. C. N. de P.—La Sábana Santa de Turin.—Situación religiosa, social y política de la India.—Encíclica "Humani Generis".—Resumen

del pensamiento pontificio en la actualidad.—Ambiente local en la enseñanza primaria.—Hermandad de Hombres de Carrera.—Prensa en Alcoy.—Historia del Centro.—Apostolado intelectual en Alcoy.—Preocupaciones inmediatas del Centro de Alcoy. De estos círculos, cuatro han tenido carácter extraordinario, con intervención del padre Veremundo Pardo, C. M.; excelentísimo señor Obispo de Coria; padre Andrés Jordá, S. J., y nuestro presidente y secretario general.

Las actividades del Centro han sido de importancia. Intervinieron sus componentes activamente en la organización de la santa misión durante el mes de noviembre, en la campaña oficial de Navidad y en la celebración del Día de la

son particularmente importantes, y se publicaron íntegras en la página 10 del BOLETIN de 15 de octubre.

Renovación de privilegios

A poco de comenzar el curso se recibió el rescripto de la Sagrada Congregación de Sacramentos por el que el Soberano Pontífice renueva los privilegios que tenía concedidos la Santa Sede a la A. C. N. de P. y a sus socios para poder tener reservado el Santísimo Sacramento en las Casas de San Pablo, celebrar misa en las vigiliat eucarísticas de la Asociación y en los domicilios de los propagandistas cuando se hallen enfermos, observando las condiciones que se prescriben.

La imposición de insignias en Alcoy

A los pies purísimos de la Santísima Virgen de los Lirios, Reina de Alcoy y su comarca, les fué impuesto el distintivo de la Asociación a seis propagandistas de aquel Centro por el excelentísimo y reverendísimo doctor don Emilio Lissón, Arzobispo de Methymna, en representación del Prelado de Valencia.

Es la segunda imposición de esta clase que celebra el Centro alcoyano, fundado hace más de veinte años.

En reciente BOLETIN se informó de los detalles de este acto, tan impregnado de caridad en todos sus momentos, que no de otra manera que de celestes han de calificarse las horas vividas en Alcoy alrededor del primer santuario erigido en el mundo a nuestra bendita Madre en el misterio de su Inmaculada Concepción.

Inauguración del Colegio Mayor Universitario de San Pablo

El 7 de marzo de este Año Santo universal, fiesta de Santo Tomás de Aquino, fué inaugurado oficialmente por el Jefe del Estado español el Colegio Mayor Universitario de San Pablo, eminente obra de la Asociación recientemente puesta en marcha.

Un número íntegro y extraordinario de nuestro BOLETIN, el de 15 de marzo, fué dedicado a tamaño acontecimiento.

Indeleble, escrita con las piedras que coronan la altura mayor de la Ciudad Universitaria, figura la gran efemérides, loada por propios y extraños como sólida esperanza de opimos frutos.

Al abrirse las puertas del Colegio

Mayor y dejar patente la ingente obra material levantada a impulsos del espíritu sobrenatural, descubre un amplio y franco camino de apostolado para todos y cada uno de los propagandistas; más, uno de los principales derroteros de nuestra vida de servicio al Señor que debemos seguir al preparar y ofrecer al dador de todos los bienes un vivero de apóstoles de su gloria.

Pro beatificación del Angel del Alcázar

El que fué secretario del Centro de Toledo de la A. C. N. de P., héroe de nuestra Cruzada, Antonio Rivera Martínez (el Angel del Alcázar), va a ser promovido al honor de los altares.

Para ello se ha constituido un secretariado pro beatificación, de cuya Junta de honor forma parte nuestro Presidente Fernando Martín-Sánchez Juliá.

Nuestro Presidente, condecorado

"Ya que notables méritos—dice el rescripto de la Santa Sede—para con la Iglesia te recomiendan a ti, Fernando Martín-Sánchez, de la diócesis de Madrid, te elegimos, hacemos y proclamamos caballero de la gran cruz de la Orden de San Silvestre Papa."

Las insignias de tan preciada condecoración le fueron impuestas en la fiesta de San Pedro, príncipe de los Apóstoles, del año corriente. Con esta ocasión rindieron homenaje al Presidente de la A. C. N. de P. las Juventudes Católicas de España.

Por decreto del primero de abril de este mismo año, el Jefe del Estado español concedía también a Martín-Sánchez la gran cruz de Isabel la Católica, cuyos distintivos, junto con el fervor de su adhesión, le fueron ofrecidos por distintos organismos que Fernando Martín-Sánchez preside o en los que de una manera activa interviene.

Los números de "A. C. N. de P." dedicados a estas solemnidades reflejan tanto los sentimientos de personas y organismos que han querido reconocer la consagración de una vida al servicio de la Iglesia y de la Patria, como los pensamientos del homenajeado, ejemplar lección de cristiano caminar en las prosperidades.

Conversaciones católicas en Avila

Del 23 al 28 de mayo, ambos inclusive, se celebraron en Avila, y en régi-

men de internado en el parador de Gredos, unas interesantes conversaciones católicas organizadas por la Asociación, de las que fué motor y alma el consiliario del Centro de Propagandistas de la capital teresiana, don Alfonso Querejazu.

Sus conclusiones sobre "La acción del católico en el mundo" son de excepcional valor y aparecerán junto con la reseña de esta reunión, rebosante de espíritu católico, en nuestro BOLETIN.

El proyecto es seguir las celebrando en años sucesivos.

Actividades de los Secretariados

Como índice de referencia de la labor de varios de los Secretariados, puesto que ya han sido publicados con algún detalle sus trabajos, recordaremos los cuatro actos públicos organizados por el Secretariado de Cine en Madrid, la campaña pro internacionalización de los Santos Lugares, preparada por el Secretariado de Jóvenes y el acto con ocasión de la jornada de Pax Romana.

El Secretariado de Estatutos ha terminado un proyecto de los mismos.

El Secretariado de Relaciones Internacionales, además de realizar las Conversaciones Católicas de San Sebastián, ha asistido a varios congresos del extranjero, entre ellos las importantes reuniones en Estrasburgo y París del Secretariado Católico para los Problemas Europeos, del Comité Católico Internacional de Coordinación para la U. N. E. S. C. O. y del Congreso Internacional de Pax Christi; el Congreso Católico Internacional sobre los problemas de la vida rural, celebrado en Roma, etc.

En otras Asambleas internacionales como la del Congreso del Movimiento Internacional de Intelectuales Católicos, la general estatutaria de la Asociación Católica Internacional para la Radiodifusión y la Televisión, etc., etc., tenidas en España, también ha tomado parte la Asociación.

En la Asamblea General de Pax Romana, celebrada en Reims, se ha acordado la admisión de la A. C. N. de P. y de las Conversaciones Católicas Internacionales como miembros correspondientes colectivos.

Parroquia. Ha organizado la Asociación de Médicos y Farmacéuticos de San Cosme y San Damián en Alcoy e iniciado el proyecto de un Instituto Social Obrero. Se encuentra en formación una biblioteca para el Centro. Se están llevando a cabo diversas gestiones para lograr una beca para el Colegio Mayor de San Pablo. El día 6 de mayo organizó una misa de comunión para celebrar el Día de la Paz, que conmemora la organización Internacional Pax Christi. Por último, ha enviado a la Secretaría General un anteproyecto de devocionario ritual de la A. C. N. de P.

ALGECIRAS

El Centro de Propagandistas de Algeciras se compone de tres propagandistas aspirantes y tres inscritos.

Ha celebrado en colectividad la misa de comunión correspondiente a los primeros viernes de los meses de enero a junio de 1951. En el mes de enero tuvo lugar la Vigilia de la Conversión de San Pablo. Uno de sus miembros pertenece a la Sección de San Pablo. El pasado mes de abril organizó una tanda de ejercicios en la Huerta de la Cruz.

Una veintena de Círculos de Estudios han desarrollado los propagandistas de Algeciras durante el curso, todos ellos dirigidos al apostolado obrero, que es la obra predilecta del Centro. También debe mencionarse la preocupación del Centro por conseguir la fundación de una beca para el Colegio Mayor de San Pablo.

AVILA

El Centro de Propagandistas de Avila lo integran en la actualidad un propagandista numerario, dos aspirantes y cuatro inscritos.

Ha celebrado con regularidad la misa de comunión correspondiente a los primeros viernes. Del 27 de junio al 2 de julio, el Centro organizó una tanda de ejercicios espirituales en la Casa de Ejercicios de Avila.

Por hallarse en periodo de reorganización ha desarrollado tan sólo un Círculo de Estudios mensual, comentándose en todos ellos las más recientes actualidades relacionadas con la Acción Católica y los últimos mensajes pontificios. Al finalizar el curso ha estudiado un plan de actuaciones concretas a llevar a cabo en Avila durante el próximo año.

Durante el año sus componentes han llevado a cabo diversas gestiones para lograr la instalación de un colegio religioso de segunda enseñanza, gestiones que se encuentran en trance de fructificar en una inmediata y esperanzadora realidad.

BADAJOS

Dos propagandistas aspirantes y 15 inscritos forman en la actualidad el pujante Centro de Badajoz.

Durante el pasado curso ha celebrado con toda regularidad la misa de comunión del primer viernes, las vigiliat reglamentarias y dos retiros en los meses de enero y mayo. A través de 17 Círculos de Estudio, a los que han asistido seis invitados, se han estudiado las siguientes materias: Centro Extremeño de Estudios Universitarios.—Las conclusiones X y XI de la Asamblea.—Consideraciones sobre la función docente.—El problema del cine.—Influencia de la Iglesia en la legislación y en las costumbres visigóticas.—Introducción al estudio de los sacramentos de la Iglesia.—

Repercusión de la ayuda norteamericana en la rehabilitación de nuestra economía.—El apostolado activo.—Sacramentos.—Exposición históricodogmática.

La obra fundamental que llevan a cabo los propagandistas del Centro de Badajoz es el Centro Extremeño de Estudios Universitarios, en el que colaboran varios de sus componentes. Además los propagandistas prestan su valiosa cooperación a las labores del Secretariado Diocesano de Caridad y a otras obras de Acción Católica en la campaña de propaganda de Acción Católica.

BARCELONA

Dieciocho propagandistas numerarios, siete aspirantes y nueve inscritos componen hoy el Centro de Barcelona. A sus Círculos de Estudios asisten cinco invitados.

Este Centro ha celebrado con toda normalidad la misa de comunión correspondiente a los primeros viernes del curso. El mes de enero celebró una vigilia. El día 1 de junio, fiesta del Sagrado Corazón, ha lucrado el jubileo de modo colectivo con la asistencia de 32 propagandistas. La Sección de San Pablo ha celebrado también normalmente los actos reglamentarios.

Veinticinco han sido los Círculos de Estudios desarrollados durante el curso, en los cuales se han estudiado las siguientes materias:

Situación de Holanda.—Encíclica "Humani generis".—Bases cristianas de la unidad europea.—Conclusiones de la Asamblea general.—Situación de Centro Europa.—Semana Social.—Los problemas de la clase media.—El problema de la vivienda.

Ha sido importante la colaboración que los propagandistas de Barcelona han prestado para la organización de la santa misión y de la Semana Social celebradas durante este año. Asimismo, buena parte de sus miembros han tomado parte en el curso de Dirigentes y Propagandistas de Acción Católica. Por último, hay que destacar la publicación del primer número del boletín "El Ciervo".

BILBAO

El Centro de Propagandistas de Bilbao lo integran actualmente once propagandistas numerarios, dos aspirantes, un inscrito y diez protectores. Hay además diez jóvenes próximos a ser recibidos en el Centro y que han actuado ya durante el pasado curso en colaboración con aquél.

Con completa normalidad se han celebrado durante todos los meses la misa de comunión correspondiente a los primeros viernes. En abril y junio tuvieron lugar dos retiros espirituales en régimen de internado.

Trece han sido los Círculos de Estudios organizados durante el curso, en los cuales se ha estudiado un programa de sociología económica previamente elaborado.

El Centro ha iniciado también un minucioso estudio de la realidad económica y social de Vizcaya, y tiene en preparación el establecimiento de un Centro de estudios sociales y de una obra de viviendas diocesanas. Ha editado una bella estampatriptico conteniendo aquellos artículos de nuestro reglamento que junto con la oración, versículos e himno que se rezan y cantan en los diversos actos que celebra la Asociación, contienen la síntesis de sus fundamentos y espíritu.

BURGOS

Forman el Centro de Burgos en la actualidad un propagandista numerario, dos aspirantes y siete inscritos.

El Centro ha celebrado en colectividad la misa de comunión de todos los primeros viernes del presente año.

También ha desarrollado quince Círculos de Estudios, en los que se ha estudiado detenidamente la encíclica "Humani generis".

CACERES

Cuatro propagandistas aspirantes y cinco inscritos componen hoy este Centro.

Ha tenido lugar, con regularidad, la celebración de la misa de comunión de los primeros viernes.

Son muchas las actividades en las cuales toman parte los diversos miembros del Centro. Participan éstos activamente en las Conferencias de San Vicente de Paúl, Secretariado de Caridad de Acción Católica, Seminario de Estudios Sociales, diario "Extremadura", Apostolado social entre los campesinos y Hermandad Obrera de Acción Católica. Han sido numerosas las conferencias, charlas y cursillos en las cuales han tomado parte.

CADIZ

El Centro de Propagandistas de Cádiz lo forman hoy dos propagandistas numerarios, seis aspirantes y cuatro inscritos. Durante el presente año este Centro ha sido reorganizado y en la actualidad celebra los actos con plena normalidad, siendo de esperar que en el próximo curso sus actividades se desenvuelvan ya durante todo el año regularmente.

Ha celebrado en colectividad la misa de comunión correspondiente a los primeros viernes de los meses de abril, mayo, y en los cuales ha organizado también dos retiros y cuatro Círculos de Estudios, en los que se ha estudiado la encíclica "Humani generis".

Diversos propagandistas del Centro colaboran en la organización de los Cursos de Verano de la Universidad de Sevilla en Cádiz, en los ciclos de conferencias de invierno en la Cátedra de Alfonso el Sabio, en la Junta Diocesana de Acción Católica, Patronato Provincial de Enseñanza Media y "La Información del Lunes".

LA CORUÑA

El Centro de Propagandistas de La Coruña está integrado por nueve propagandistas numerarios, dos aspirantes y diez inscritos.

Durante todo el curso ha celebrado regularmente la misa de comunión correspondiente a los primeros viernes de cada mes.

A través de doce Círculos de Estudios ha desarrollado los siguientes temas:

Situación actual del mundo.—Asambleas general y de secretarios.—Reforma de estatutos.—Problema de la vivienda.—Situación de la Europa occidental.—Situación de América.—Actividades católicas locales.—Situación de la Europa central.—Situación de Asia y Oceanía.—Situación de España.

Diversas son las obras y trabajos realizados por los propagandistas de este Centro; destacan la campaña pro casa de ejercicios diocesana, ciclos de conferencias a los Hombres de Acción Católica y las clases de sociología en la Es-

cuela de Aprendices de la Fábrica Nacional de Armas y en la Escuela de Trabajo

GLJON

Este Centro está formado por cinco propagandistas numerarios, dos aspirantes y nueve inscritos.

Durante todo el curso ha celebrado con regularidad la misa de comunión correspondiente a los primeros viernes de mes y los propagandistas han asistido también mensualmente al retiro que organizan en colaboración con la Acción Católica. A través de cinco Círculos de Estudios se han estudiado y preparado las diversas obras y trabajos, en los cuales toman parte activamente los propagandistas. La creación de un cine parroquial, la organización de la Constructora Benéfica ya en marcha y el establecimiento del Centro Cultural Jovenllanos.

GRANADA

Siete propagandistas numerarios y seis inscritos forman hoy este Centro, que en periodo de reorganización es de esperar que el próximo curso desarrolle sus trabajos con plena normalidad.

Se ha celebrado con casi completa normalidad la misa del primer viernes; en enero tuvo lugar la Vigilia de la Conversión de San Pablo.

En sus Círculos de Estudios mensuales se han estudiado las alocuciones del Santo Padre y las más importantes actualidades del mundo.

JEREZ DE LA FRONTERA

Forman actualmente en este Centro siete propagandistas numerarios y cuatro inscritos.

Se ha celebrado con normalidad la misa de comunión correspondiente a los primeros viernes de cada mes. A través de diecisiete Círculos de Estudio se han estudiado las siguientes materias: Problema de la vivienda.—Conclusiones de la Asamblea general.—Encíclica "Humani Generis".—Situación social y religiosa en la campiña.—Academia de San Dionisio.

Las principales obras a las cuales dedican su actividad los propagandistas de Jerez son la Academia de San Dionisio y los Círculos de Estudios de las Juventudes de Acción Católica.

LERIDA

El Centro de Lérida, de reciente creación, lo integran actualmente diez propagandistas inscritos. A sus actos asisten nueve invitados. El empuje y escurpulosidad en el cumplimiento de las obligaciones que impone nuestro Reglamento con que viene desarrollando su actividad este Centro, es digno de que en esta Memoria conste un encendido elogio para todos sus componentes.

Durante este curso ha celebrado la misa de comunión durante todos los primeros viernes de mes, seis vigiliias y un retiro. A través de 33 Círculos de Estudios han estudiado un completo temario, en el que se han desarrollado las siguientes materias: "Rerum novarum". Actos humanos.—Conciencia moral y ley moral.—Curso de moral.—Naturalidad y clase del pecado.—"Quadragesimo Anno".—Curso de moral.—Primer, segundo y tercer mandamientos del decálogo.—Pensamiento pontificio.—"Divini Illius Magistri".—"Humanus Genus".—"Divini Redemptoris".—Moral de

los sacramentos.—Sacramentos de vivos y muertos.—Pensamiento pontificio.—La libertad humana.—Encíclica "Liberitas".—La perfección cristiana.

Un sincero elogio merece también su afán de cuajar en obras apostólicas la actividad del Centro. En este curso sus componentes han creado la Obra diocesana del Hogar para la Construcción de Viviendas, una Junta provisional que constituirá la Sociedad Leridana de Filología y la Hermandad Profesional del Ecce-Homo, en la que quedan integrados los profesionales de las clases sanitarias de Lérida.

LORCA

El Centro de Propagandistas de Lorca lo forman cinco propagandistas, de ellos dos aspirantes y tres inscritos.

El Centro ha llevado un curso lleno de dificultades. Las enfermedades del consiliario primero y después del secretario en los comienzos del curso, produjeron un considerable retraso en el normal funcionamiento de los Círculos.

No obstante, con asistencia de los propagandistas y de varios invitados, se han desenvuelto los Círculos, iniciándose un estudio de la "Summa", de Santo Tomás, a cargo del consiliario, y el estudio del Problema de la Vivienda, a cuyo fin la Secretaría del Centro se puso en contacto con todos los Centros de España que han estudiado dicho problema, recibiendo valiosa información de muchos de ellos.

Individualmente, los propagandistas continúan con toda actividad sus obras peculiares. Han continuado las tandas de ejercicios en retiro en la casa de Santo Domingo de Totana, impulsadas por los propagandistas Sala y Bertrán. En lo social continúa desarrollando su meritisimo apostolado este último. En el orden docente, se ha acudido a la formación profesional y religiosa de aprendices y maestros nacionales. El propagandista Pallarés acaba de organizar una tanda en semirretiro de ejercicios, con la asistencia de 40 hombres de carrera y posición destacada en Lorca, en el colegio de San Francisco.

No se celebró el Día del Papa como tradicionalmente viene celebrándolo la Asociación en ésta, por haberse organizado actos públicos por las Organizaciones Sindicales.

Merece mención especial el Círculo extraordinario que en mayo se celebró bajo la presidencia del señor Obispo, don Ramón Sanahuja Marce. El secretario del Centro expuso el resumen de actividades desde la fundación, y a continuación y muy extensamente, el señor Obispo felicitó a los miembros del Centro, congratulándose de que en Lorca exista un núcleo de "hombres que hubiesen puesto el dedo en la llaga" (fueron sus frases textuales) en los problemas de la población que él había apreciado en su visita pastoral; exhortó vivamente a los circuilistas y al grupo de invitados seleccionado y numeroso que había concurrido, y les dio su bendición.

En la actualidad, el consiliario, después de haber dado unas conferencias en Valladolid en cursillo de formación social, ha marchado a Francia, donde permanecerá dos meses en viaje de estudios.

MADRID

Integran actualmente el Centro de Madrid 106 propagandistas numerarios, 61 aspirantes, 48 inscritos y siete pro-

ectores. Durante el presente curso ha cumplido con toda normalidad los actos reglamentarios, es decir, la misa de comunión correspondiente a los primeros viernes de cada mes, cuatro vigiliias y un retiro. Treinta y tres han sido los Círculos de Estudios celebrados, a través de los cuales se han estudiado las siguientes materias: El problema de la vivienda.—La encíclica "Humani Generis".—Impresiones sobre un viaje a la Argentina y Paraguay.—La proclamación del dogma de la Asunción de María.—Epístolas de San Pablo.—Impresiones sobre un viaje a Austria.—El Secretariado católico para los problemas europeos.—El Año Santo.—Impresiones de un viaje a Hispanoamérica. El pensamiento pontificio.—La última reunión del Consejo de Europa.—Nuevas orientaciones para la educación de la juventud española.—El nuevo régimen local español.—Informaciones del Círculo de Lectores.—El discurso del Papa sobre la acción de los católicos. La India y sus misiones católicas.—El analfabetismo en España.—Resumen de las actividades del Centro de Madrid durante el curso 1950-51.—Resumen de las actividades del Círculo de Jóvenes del Centro de Madrid.—Actualidades.

Durante el curso se han organizado tres tandas de ejercicios. Dos de ellas, reservadas para determinadas ramas de profesionales, fueron dirigidas por nuestro consiliario nacional. Los propagandistas del Centro lucraron el jubileo en colectividad.

Los 27 propagandistas que pertenecen a la Sección de San Pablo han celebrado regularmente todos los actos correspondientes a esta Sección.

Se han organizado cuatro actos de propaganda del Cine Católico y se ha creado una Sala de Revistas, con un Círculo de Lectores, que en lo sucesivo informará en los Círculos de Estudios sobre las más destacadas actualidades.

De trascendencia nacional fué la inauguración del Colegio Mayor.

MURCIA

El Centro de Propagandistas de Murcia lo forman 10 propagandistas numerarios, siete aspirantes y cinco inscritos.

Con toda normalidad se ha celebrado la misa de comunión correspondiente a los primeros viernes de cada mes; también se llevó a cabo la vigilia de la conversión de San Pablo y se han celebrado retiros trimestrales.

En su Círculo de Estudios se han tratado de los siguientes temas: La encíclica "Humani generis".—Las conclusiones de las Asambleas.—Bula del dogma de la Asunción.—Pensamiento pontificio.—Información sobre el movimiento intelectual y estudiantil de Italia.—El pensamiento político de Maritain.

Se ha creado el Círculo de Jóvenes con asistencia y entusiasmo considerable.

En el Círculo de Jóvenes se ha tratado, con concurrencia de otros propagandistas, los temas "Humani Generis" y el pensamiento de Maritain, además del movimiento social en España por Jesús de la Peña Seiquer, catedrático del Instituto.

La labor del Círculo como tal ha consistido principalmente este año en la colaboración prestada al Colegio Mayor de la Universidad y a la Conferencia de San Vicente de Paúl Universitaria; conferencias de varios propagandistas como tales y colaboración con las autoridades de Murcia para la creación de la Entidad Constructora Benéfica Nuestra

Señora de la Fuensanta, presidida por el gobernador civil, don Cristóbal Gracia, y en la que ostenta la vicepresidencia el Prelado de la diócesis, don Ramón Sanahuja Marcé, habiendo sido designado secretario de dicha Junta de patronal el secretario del Centro de la A. C. N. de P., don Antonio Reverte.

LAS PALMAS

El Centro de Las Palmas lo componen hoy once propagandistas inscritos. A sus actos asiste un invitado.

Durante todo el año se ha celebrado la misa de comunión correspondiente a los primeros viernes de cada mes. Durante el mes de marzo se organizó una tanda de ejercicios espirituales.

Veinticuatro han sido los Círculos de Estudios celebrados, en los cuales se han desarrollado las siguientes materias: Comentarios a las conclusiones de la Asamblea.—El problema de la instrucción en Las Palmas.—Comentarios de las conclusiones de la XLII Asamblea de secretarios.—Encíclica "Humani Generis".—Campaña pro seminario.—Encíclica "Divini Redemptoris".

PAMPLONA

El Centro de Propagandistas de Pamplona lo forman tres aspirantes y nueve inscritos. Ocho invitados asisten a los círculos de estudio. Es el Centro de Pamplona uno de los Centros ejemplares que tiene la Asociación. Durante este curso ha celebrado puntualmente todos los actos religiosos reglamentarios: misa de comunión de los primeros viernes, vigiliias y retiros.

A través de 29 círculos de estudio se han estudiado las siguientes materias: El dogma de la Asunción de Nuestra Señora.—Información sobre la Asamblea de secretarios.—Legislación eclesiástica de enseñanza en seminarios y escuelas.—El decreto de 10 de agosto de 1950 dando validez a los estudios del I. C. A. I.—Discusión sobre el modo de ayudar al Colegio Mayor de San Pablo.—Nulidad del matrimonio.—El mundo católico.—Puesta en marcha de la Hermandad de Graduados o de Hombres de Carrera.—Sobre un viaje a Roma. Ética profesional.—Deontología médica. Principios generales.—Eugenesia: eugenesia positiva.—La moral del profesor.—La moral y el empresario.—Impresiones de un viaje a París.—Las doctrinas transformistas.—La moral y el Juzgado.—La universidad católica.—La Bula proclamando el dogma de la Asunción.—El problema de la vivienda.—La moral y el abogado.—Existencialismo.

La actividad de este Centro se orienta principalmente hacia el apostolado entre los obreros. Sus componentes han intervenido en un cursillo de Orientación Social para Obreros en colaboración con el Centro mariano. Igualmente ha intervenido en el cursillo de Orientación Profesional organizado por el colegio de los hermanos maristas, y proyectan la constitución de una Hermandad Profesional, ya en pleno período de creación. Por último, los propagandistas han colaborado activamente en la Junta Diocesana y Centros parroquiales de Acción Católica.

SALAMANCA

El veterano Centro de Salamanca lo integran actualmente seis numerarios, tres aspirantes y un inscrito. A sus Círculos asisten cinco invitados.

Con toda normalidad ha celebrado los actos reglamentarios: Misa de comunión de los primeros viernes, retiros (en los meses de octubre y diciembre de 1950 y mayo y junio de 1951), vigiliias y actos de la sección de San Pablo, a la que pertenecen cinco propagandistas.

En los veinte Círculos de Estudios celebrados durante el curso han estudiado las siguientes materias: Dogma de la Asunción.—El problema de los menores de edad.—Comentarios a los dos primeros artículos reformados de los Estatutos de la A. C. N. de P.—Actitud de la prensa local frente a la calificación de espectáculos.—Santificación de los días festivos.—Cumplimiento de la legislación sobre el descanso dominical.—Situación del catolicismo actual italiano sobre un viaje a Roma.—El problema de las apariciones y revelaciones. Cumplimiento de los deberes religiosos en Salamanca.—Cafés, bares, tabernas, asistencia, tiempo de permanencia.—Edades, sexos.—Organización de la campaña pro seminario y deontología jurídica.—Sobre el momento de la propaganda en Salamanca.—Posibilidades de actuar en la radio.—Forma de nuestra actuación con relación a los espectáculos, concretamente en Salamanca. Orientación concreta hacia el cine.—Viviendas y conexión con los organismos nacionales sobre el particular.

Varios propagandistas han tomado parte en actos de propaganda oral y siguen actuando desde los diferentes cargos directivos que ocupan en la Acción Católica.

SAN SEBASTIAN

El muy activo y también ejemplar Centro de San Sebastián lo integran en la actualidad nueve propagandistas numerarios, cuatro aspirantes, cuatro inscritos y un protector.

Durante este curso ha cumplido estrictamente todos los deberes reglamentarios, celebrando con exacta puntualidad la misa de comunión de los primeros viernes, vigiliias y retiros. Además organizó una tanda de ejercicios dedicada exclusivamente a los propagandistas del Centro y dirigida por el reverendo señor don Alfonso Querejazu. Todos los viernes del año se celebra misa de comunión en la Casa de San Pablo, a la que asisten buen número de propagandistas. Por último, han acordado no interrumpir los actos durante el verano, invitando a los propagandistas de otras provincias y Centros que se encuentren en San Sebastián a asistir a los mismos.

En los Círculos de Estudio se han tratado las siguientes materias: Libertad de discusión en la Iglesia.—"Humani Generis".—Información del mundo católico.—Impresiones de un viaje a Strasburgo.—Comentario del mundo católico.—Los problemas que tiene planteada la escuela de Hernani.—Círculo de lectores.—Concepto cristiano del patriotismo culto.—Informaciones sobre la reunión de Pax Christi en París.—Posibilidades de una restauración moral de las profesiones.—Encuesta sobre el punto de vista cristiano acerca del Estado-máquina.—Proyecto de una campaña nacional de defensa de la raza.—El problema del alcoholismo en Guipúzcoa y de lo que cabe hacer.—El objeto y la cosa.—La tragedia de la noética moderna comienza cuando los escolásticos decadentes y Descartes separan las cosas del objeto.

Las obras del Centro son numerosas y en ellas colaboran con gran entusiasmo todos los propagandistas. Destacan

las Conversaciones Católicas Internacionales, la publicación de los cuadernos "Documentos", el Círculo de Lectores de San Sebastián (C. L. S. S.), la Asociación de Técnicos para el fomento de la Enseñanza Profesional Cristiana (A. T. E. P.), la Escuela Profesional de Hernani, los retiros para matrimonios y el Club Vasco de Camping.

SEGOVIA

Integran el Centro de Segovia siete propagandistas numerarios, un aspirante y tres inscritos. He aquí el resumen de actividades del Centro durante el pasado curso.

Primer viernes: Se han celebrado los de octubre, noviembre y diciembre de 1950 y enero de 1951 en el palacio episcopal, y los de febrero, marzo, abril y mayo de 1951, en la santa iglesia catedral.

Fiesta de San Pablo: En este día se reunieron los propagandistas de Segovia en la capilla de las religiosas concepcionistas (conocidas por monjas Peraltas), en donde el consiliario, muy ilustre señor don Eustasio del Barro, dijo la santa misa e hizo una homilia sobre el Apóstol de las Gentes. Después se reunieron en un hotel, en donde desayunaron y departieron largo rato.

Retiros: Se celebra un retiro mensual, cuya organización corre a cargo del señor consiliario, dos propagandistas y otros dos miembros de Acción Católica.

Círculos de Estudio: Se han celebrado todos los lunes de los meses de octubre a mayo, ambos inclusive. En ellos el temario del curso ha estado a cargo del muy ilustre señor consiliario sobre los Padres de la Iglesia. El resto del tiempo se ha invertido en el comentario de artículos y reseñas de las revistas "Fomento Social", "Razón y Fe", "Ecclesia" y del BOLETIN, así como en la exposición de las actividades individuales y colectivas del Centro.

Obras y trabajos del Centro: Los propagandistas forman parte de las Juntas Diocesanas y Consejo de Hombres de Acción Católica. La actividad de ambos organismos recae principalmente sobre aquéllos.

En el pasado curso la Rama de Hombres de Acción Católica organizó varias conferencias, dos de las cuales corrieron a cargo de nuestros compañeros señores Merino y Arahuete.

Por los propagandistas abogados señores Cáceres, Gutiérrez Rojero y Martínez, se ha reorganizado la Cofradía del Santo Entierro, en la que está integrada la curia segoviana, lográndose gran auge y entusiasmo.

En el día de la proclamación del dogma de la Asunción se organizó por el Centro, con la colaboración del seminario diocesano, una emisión radiofónica.

TARRAGONA

En los Círculos de Estudios celebrados cada semana, han comentado los documentos pontificios que se publican en "Ecclesia" y los acontecimientos más salientes de la vida católica mundial.

Han sido elegidos consejeros del Centro Alejandro Sanvicente y José María Blasco del Cacho, y tesorero, José María Bella Boquer.

Tienen abierta una cuenta corriente de librería para la formación de una pequeña biblioteca.

Durante la Cuaresma dieron una serie de conferencias en la Escuela de Trabajo los propagandistas Jesús Cal-

derón y Gonzalo de la Peña, y en el mes de abril, acerca de "La Iglesia, vencedora de las grandes crisis de la Historia", Eudaldo Melendres, Manuel de Monteliú y Alejandro Sanvicente.

Casi todos los propagandistas del Centro desempeñan cargos diocesanos de Acción Católica.

TERUEL

El Centro de Propagandistas de Teruel lo integran actualmente un numerario, tres aspirantes y un inscrito.

El Centro se reúne todos los jueves del año, aunque en el año que corre y por diversas causas, no se ha reunido con la regularidad que fuera de desear. En dichas reuniones se comentan los artículos más salientes de nuestro BOLETIN y de "Ecclesia", y también se exponen iniciativas que pueden llevarse a efecto dentro de nuestro ámbito de acción.

De la actuación del Centro podemos destacar la intervención activa y eficaz para la apertura y funcionamiento de un cine católico de condiciones modestas, apoyando para ello a la Juventud de Obreros de Acción Católica, a cuyo nombre figura dicho cine hasta tanto se consiga la construcción de otro cine lujoso, cuyas gestiones se hallan en tramitación, y para lo cual se proyecta construir una sociedad limitada integrada por propagandistas y personas de la localidad moralmente formadas.

El Centro, por mediación del secretario, ha intervenido también de un modo destacado en la construcción, todavía sin terminar, de la casa de Ejercicios Espirituales Diocesana.

Los propagandistas don Francisco Barquero y don José Andrés Lozano han intervenido en varios actos de propaganda de Acción Católica en los pueblos y en la capital de la diócesis.

VALLADOLID

El Centro de Propagandistas de Valladolid lo forman 11 propagandistas numerarios, tres aspirantes y cuatro inscritos. Reorganizado durante este curso, ha celebrado durante los últimos meses con toda puntualidad los actos reglamentarios.

El Centro de Propagandistas de Valladolid ha prestado todo su apoyo y cooperación para impulsar a la Rama de Hombres de Acción Católica y a todas las obras emprendidas por la misma, Secretariado de Caridad, Grupo pastoral y de técnicos, construcción de viviendas y Círculos de Estudios parroquiales y de grupos especializados. Puede afirmarse que del Centro de Propagandistas de Valladolid han salido los dirigentes de todas esas actividades emprendidas por la Rama de Hombres de Acción Católica en Valladolid. Es presidente de la Junta Diocesana don Manuel Pascual Espinosa; presidente de la Rama de Hombres de Acción Católica, Felipe Pastor, razón por la cual hubo de cesar en el mes de marzo último en el cargo del secretario del Centro de Propagandistas de Valladolid, ya que una misma persona no podía atender debidamente ambos cargos; Valeriano Alonso lleva el peso y la dirección del grupo Patronal y de Empresas, y es también presidente de un Centro parroquial y miembro del Consejo Diocesano el actual secretario del Centro de Valladolid, Mariano Gimeno. Se ha logrado que la Rama de Hombres de Acción Católica haya salido de la penumbra y emprendido actividades cuyos

efectos comienzan a sentirse en beneficio de la religión y de las clases sociales más necesitadas. En una palabra, el Centro de Propagandistas de Valladolid ha prestado y puesto a disposición del Prelado el plantel de hombres que, como dirigentes o cooperadores eficaces, ha logrado poner en marcha las actividades de la Rama de Hombres de Acción Católica, dándola a conocer y atrayendo mayor número de afiliados al propio tiempo que ha ido ganando en prestigio y autoridad.

El Centro de Valladolid ha intentado en dos ocasiones tener una tanda de ejercicios en la Trapa (Venta de Baños), a la que, juntamente con algunos propagandistas, iban a asistir elementos universitarios, pero se ha fracasado, una vez por indisposición o imposibilidad de asistir la persona que iba a dar los ejercicios, y otra, por dificultades de asistencia al no poderse coordinar la fecha con las ocupaciones de la mayoría de los asistentes. Se proyecta ver si pasado el verano se consigue organizar alguna tanda.

VALENCIA

El Centro de Propagandistas de Valencia lo forman 18 numerarios, tres aspirantes y 12 inscritos. A sus actos asisten 12 invitados.

Durante todo el curso ha celebrado los actos reglamentarios con exacta puntualidad, así como los de la Sección de San Pablo, a la que pertenecen ocho propagandistas.

En los Círculos de Estudios se ha preparado la redacción de los distintos números aparecidos durante el año de la hoja semanal del arzobispado "Aleuya", en la cual colaboran todos los propagandistas del Centro.

Durante este curso se ha organizado un ciclo de conferencias en el aula magna de la Universidad.

VIGO

Seis aspirantes y cuatro inscritos forman actualmente el Centro de Vigo, y asisten a sus círculos 15 invitados.

Con la diligente puntualidad que caracteriza toda actuación de este Centro, se han celebrado durante el curso que acaba todos los actos reglamentarios (primeros viernes, vigiliias y retiros trimestrales). Del mismo modo, los ocho propagandistas que integran la sección de San Pablo han asistido a la meditación y misa de comunión mensual. En el mes de marzo asistieron a una tanda de ejercicios espirituales.

Durante el curso han tenido lugar 17 Círculos de Estudios, en los que se han estudiado los siguientes temas: Viviendas.—Participación en los beneficios.—Cine.—Conversaciones internacionales en Vigo.—Intervención del obrero en la empresa.—Celebración del Día de la Paz.—Jubiléo. Colegio Mayor de San Pablo.

Son múltiples las obras en las cuales ha colaborado este Centro: Organización de la tómbola benéfica, Secretariado Diocesano de Caridad, campañas de caridad y pro seminario, jubileo de los Hombres y Jóvenes de la ciudad, constitución de la Entidad Benéfica Constructora San Pablo y conmemoración de la proclamación del dogma asuncionista.

VITORIA

Forman este antiguo y también ejemplar Centro dos propagandistas numerarios, seis aspirantes y ocho inscritos.

Dos sacerdotes asisten como invitados a sus actos.

Durante todo el curso se han celebrado los actos reglamentarios, salvo en aquellos contados casos en que la ausencia del consiliario no lo ha permitido. También han tenido lugar los actos de la Sección de San Pablo, a la que pertenecen seis propagandistas.

Treinta y un Círculos de Estudios han tenido lugar, en los cuales se han desarrollado los siguientes temas: Impresiones de las Asambleas—Impresiones de un viaje a Roma.—Viviendas.—El Secretariado Social diocesano.—Cine. Colegio Mayor.—Reuniones de matrimonios.—Información sobre la Iglesia católica en Francia.—Impresiones de una santa misión en Málaga. Discurso de Su Santidad a los Cardenales y Obispos. El Papa y el pensamiento de Jesucristo.—El Papa y los no católicos.—La Asamblea de trabajadores.—Impresiones de un viaje por Alemania.—Familiaridad de los Institutos Laborales.—Convivencia sacerdotal. Actividades de los propagandistas.—Reunión de los intelectuales católicos en Avila.

Los propagandistas de este Centro colaboran en la Escuela de Aprendices, Hermandad de Hombres de Carrera, Constructora Benéfica, Consejos y Juntas Diocesanas de Acción Católica, organización del Día del Papa y de la tómbola de caridad.

ZAMORA

Consta el Centro de un numerario, tres inscritos y un protector.

Durante el curso han celebrado las comuniones y círculos de estudio con los Hombres de Acción Católica, por considerarlo más provechoso, dado el corto número de propagandistas zamoranos. Por lo demás, el número de actos ha sido el reglamentario.

ZARAGOZA

Dieciséis propagandistas numerarios, cinco aspirantes y seis inscritos forman el Centro de Zaragoza.

Desde la segunda quincena de octubre hasta 1 de junio se han celebrado las comuniones de los primeros viernes y los retiros reglamentarios.

Los Círculos de Estudios se han reunido semanalmente. A través de veintiocho Círculos se han estudiado la encíclica "Humani Generis" y aquellas cuestiones de mayor actualidad relacionadas con la vida católica zaragozana.

El Hogar Cristiano, Entidad Constructora Benéfica, constituida con la misión de construir viviendas protegidas, ha continuado su labor, y en la actualidad están definitivamente adjudicadas las obras de construcción de 128 viviendas en Zaragoza y 70 en Gallur.

Ha continuado el plan de enseñanzas textiles con vistas a obreros que se inició el pasado año. Puede afirmarse que no hay actividad católica en Zaragoza en la que no figure al frente o en puesto de dirección algún propagandista.

**Acción Católica
y Acción Social
La doctrina pontificia**

Precio: cinco pesetas

Pedidos a la Secretaría General de la A. C. N. de P., Alfonso XI, 4 5.